

malies y Huari, y se leera semanalmente al Bata'llon de Vuestra Señoría y al Escuadron del Comandante Aldao —

Tambien acompaño un decreto sobre reglamento de sueldos que se hará observar en esos Cuerpos —

Los papeles publicos que le adjunto se circularan en todas esas Provincias y en la del Cerro, mandando a todas partes copia de la proclama del Libertador. Procure Vuestra Señoría mandar tambien a Jauja algunos de esos papeles. En fin que corran por todas partes.

Dios /.^v guarde á Vuestra Señoría.

A. J. de Sucre (Rubricado)

M.N.H. Mss. S. Ch. Paq. 109, s.c.

2,388

Señor Coronel Otero.

Huarás á 26 de Marzo /824.

Mi apreciado amigo:

Usted no creerá lo que voy a decirle, por que yo tampoco lo hubiera sospechado nunca nunca. El Comandante Navajas se ha pasado á los godos llevandose un piquete de 20 hombres de su Escuadron que tenia en Supe. Tambiën se fue con él el Comandante Ezeta con 30 ó 40 hombres de los Husares de Tagle. Estos y Eseta no valen una gallina; pero si Navajas que era buen oficial, es decir guapo. Se llevaron preso al Coronel Ortega (el de Colombia) que estaba alli en Supe en comicion.

En recompensa de esta noticia mala le dare una que es buena, y muy buena. Estan llegando ya á Trujillo los 1,300 hombres que le dije á Usted esperabamos, y los trae el General Cordoba que vale por diez Navajas: de los 1,300 son 800 veteranos y 500 reclutas. Ademas estaban en marcha mil Infantes y nuestro Escuadron de Guias con 200 playeros [¿payeros?] de Quito para Guayaquil a embarcarse para acá.

No nos faltaran tropas bastantes para presentar al enemigo en una batalla pero /.^v ro (sic) creo que no nos faltaran algunas traicioncitas mas que sufrir. Es menester que Usted esté muy alerta y que castigue pronta, serena y exemplarmente todo crimen de desmoralizacion y de perfidia. Tenga Usted mucho cuidado con el Escuadron: vea Usted que su educacion ha sido en el desorden: A Aldao que tenga veinte ojos —

Repita Usted veinte veces sus cartas á todos los Comandantes de guerrilla para disuadirlos de las imputaciones y bribonadas que les escribe Tagle contra el Libertador: muestreles Usted que un traidor no debe ser oido, y menos un traidor tan malvado como ese que lleno y colmado de beneficios del Perú ha vendido a su Patria; que mandando en el Perú por haberlo sostenido el Libertador es tan ingrato como cobarde por levantarle calumnias. Un ingrato si que es el monstruo mas abominable que existe sobre la tierra. Mucho mucho escriba Usted á las guerrillas, por que sinos descuidamos nos las trastornan. Vuelvase Usted predicador: yo he tomado el mismo oficio para disuadir las. Haga Usted circular mucho esos papeles publicos —

El General Lamar salia el 22 para Cajamarca: Incluyo á Usted ese oficio de él que me acaba de llegar aora va á reformar el Ejercito: El Batallon de Pardo Zela y los Tiradores formaran uno solo: la Legion y los de la Guardia formaran otro. Los cuadros iran á levantar desopojitos (sic) en Lambayeque y Piura, y se destinaron á ellos los menos acreditados todos oficiales. Otros oficiales /. oficiales (sic) iran a las guerrillas. Contamos ya nueve mil hombres á formar, y con la nueva organizacion del Ejercito del Perú seran 9.000 soldados. Los Escuadrones son 4 de Coraseros, en que se han refundido todos los chiquitos Cuerpos, uno de Husares, y el de Aldao, que seran caballos ligeros que es decir seis Escuadrones y los 4 de Colombia y los Andes que estan en 700 disponibles. Vea Usted mi amigo si hay con que esperar los godos: tengo una gran confianza en que los derrotamos; pero apostaria mi pescuezo lo que es necesario para lograrlo de un modo infalible, es que no haya mas traiciones. Cuide Usted eso por allá.

Todo en Colombia marcha admirablemente bien: el Vice Presidente escribe que ya considera en Panamá los 2.000 hombres que ha mandado venir de Mar caybo (sic) correspondientes al Ejercito del Magdalena y son dos Batallones y un Escuadron, los cuales se han de reunir en Panamá con el Batallon Girardot y un pequeño Escuadron que esta alli. En Panama estaban ya los buques listos para recibir estas tropas. Repito á Usted mi amigo, que tropas no nos faltaran; la opinion y el espiritu publico es lo que precisa que restablescamos.

De oficio digo todo cuanto no digo aqui: añado solo mis saludos á la Señora, mis memorias á los oficiales al Señor Alvares y familia Doctor Giles y amigos.

Su muy afectísimo

Sucre (Rubricado)

C.G.Q. Mss. M.E.N.A. Fot. CNSIP. T. 8, Leg. 16, C. 5.

2,389

Huanuco Marzo 26 de 1824.

Señor Don Francisco Paula Otero.

Mi apreciado amigo: en este momento tomava la pluma para escribirle a pesar de mi grave enfermedad (de la que ya voy saliendo) cuando se me presentan como 20 de a uno y de dos en dos, el uno con cuentas en costas el otro con el infierno vivo y aci es que ofresco escribir á Usted despacio y de lo menor ocurrido desde su hida en este pueblo. Tambien le contare despacio sobre la aprencion del Manco que he rremitado le dire como estuvo en capilla, y como salvó la vida; diciendo yo á los curiosos y haun á el mismo, tenia orden de Usted para remitirselo, etcetera. Deseo que Usted y familia lo pasen vien, y manden como gusten a su afectísimo.

Francisco Aldao (Rubricado)

L.L. Mss. Fot. B.N.P., s.c.

2,390

Gobierno de Pasco.

Quedo prevenido por la nota de Vuestra Señoría de que á todo individuo sea de la clase que sea se le exigirá su pasaporte, pues aunque ya de antemano ya se les havia dado orden a los Tenientes Gobernadores de esta Jurisdiccion, se les bolverá á repetir.